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作成 2021年 3月 26日 

摂津市議会議員 松本暁彦 

 

令和 3年第 1回定例会代表質問 ～本会議 3日目 2021年 3 月 9日～ 
議事録（抜粋） 

（自民党・市民の会の光好議員が会派を代表して質問。内容は会派で検討したものである。） 

 

５－３ 教育環境の改善について 

 

 

 

○光好議員 

５－３教育環境の改善についてですが、千里丘小学校区での児童数の大幅な増加見

込み、かたや鳥飼地域での児童数減少など、地域ごとの教育環境の課題が一層注目さ

れる状況ですが、改めて児童・生徒数の今後の見込みと教室数の対応についてお聞か

せ下さい。 

 

（略※） 

 

○箸尾谷教育長 

児童生徒数の今後の見込みと教室数の対応についてのご質問でございます。 

住民基本台帳で確認できます児童生徒数の令和 8 年度までの見込みにつきまして

は、安威川以南、以北で申しますと、安威川以南では減少傾向が見られ、以北におい

ては増加傾向が見られます。 

今後、大阪府内では小学校において、令和 4 年度に 3 年生から順次 35 人以下の学

級編成導入が予定されておりますが、導入後も鳥飼地域においては、全学年単学級と

なる学校もあると見込んでおります。一方、安威川以北では、千里丘小学校で児童数

が大幅に増加し、他校でも 35 人以下学級の導入の結果、学級数も増えると見込んで

おります。 

質問の背景：安威川以北と以南での児童数の増減が大きく変化している状況があるこ

と、また小中学校体育館にエアコン設置を５年かけて行う計画を発表されたことを踏ま

え、教育環境として取り上げることとした。 

質疑概要：安威川以北と以南の児童数増減への対応としてまずは教室数の確保を前提に

研究していくこと、またエアコン設置については避難所となることも踏まえ、インフラ

途絶にも耐えられることを求め、そしてＬＰガス、電気、都市ガスの 3方式からより良

いものを選択することについて議論を行った。 
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今後とも児童数の推移に注視し、教室数の確保に努めるとともに、それぞれの地域

の実情に応じて、より良い教育環境整えてまいりたいと考えております。 

 

（略※） 

 

○光好議員 

教育環境の向上についてですが、今後、北と南とそれぞれ実情に合わせた対応を検

討されるとのことですが、対処だけに終わることなく、教育の魅力を向上させること

が重要です。是非、教育の魅力化をより一層図ることを考慮し、取り組まれるよう、

要望致します。 

さて、小中学校体育館へのエアコン設置についてですが、熱中症対策など、より良

い教育環境向上に繋がるものです。会派としても要望しており、事業化を高く評価致

します。 

ちょうど 1年前に「緊急防災・減災事業債」の期間延長を求める意見書を、会派と

して提案し、国も国土強靭化の為の「5 か年加速化対策」として、5 年延長していま

す。エアコン設置事業については、これを活用するものと認識していますが、どの様

に設置を進められるのかお聞かせ下さい。 

 

（略※） 

 

○北野教育次長 

学校体育館のエアコン設置の方法についてのご質問にお答えいたします。 

学校体育館のエアコン設置につきましては、電気、LPガス、都市ガスによる方式を

検討しておりますが、いずれもメリット、デメリットがございます。イニシャルコス

トやランニングコスト、保守、災害時の使用など、様々な観点から総合的に判断して

まいりたいと考えております。 

なお、学校体育館のエアコン設置については、児童生徒の学習の場であることや、

避難所としての役割も担っていることから、設置に関わる財源としまして、5 年間延

長となりました緊急防災・減災事業債を活用する予定でございます。 

 

（略※） 

 

○光好議員 

教育環境の向上についてですが、エアコン設置については、教育環境向上は勿論の

こと、体育館は避難所としても使用され、その空調管理が災害時においても継続でき

ることが重要です。 

緊急防災・減災事業債という性質を踏まえ、摂津市強靭化計画（案）にも記載され
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ている様に、エネルギー供給停止への対応、劣悪な避難生活環境での健康不良者の防

止などの震災関連死を防ぐことを考慮したエアコン設置の取り組みを強く要望致し

ます。 

 

（音声データ等より作成） 

※当該質問に関係のない他の質問項目の部分は省略しています。 

 

 

 

 

 

 

～ 2021年3月11日 文教上下水道委員会議事録 （所管課答弁抜粋） ～ 

 

〇エアコン設置について 

昨年度、予算要求をする際から、私どもでは体育館のエアコン設置を検討しておりました。先

進市等を勉強させていただく中で、ＬＰガスを用いた場合は、収納庫のような建物を建てないと

いけないということでしたので、その際には建築確認申請を出させていただいたりする中で、既

存不適格調査が必要になると見込んでおりました。 

また、緊急防災減災事業債が昨年度予算要求の折には延長されるかどうか分からない中で、恐

らく延長されるとは予想していたのですが、それが短期間の延長かもしれないことから、前年度

調査の予定を組んでおりました。 

ところが、本年度に入りまして、前年度にもお話をうかがっておったんですが、大阪府等に確

認する中で、建築確認申請等が要らないということが分かりました。 

また、ＬＰガスでと思っておったんですが、やはり電気代の方が安いということもございまし

て、ＬＰガスに限定してスタートするのではなく、業者選定はプロポーザル方式で、双方のメリ

ット、デメリット、日頃のランニングコストや、災害時復旧の期間であったり、どのような使い

方ができるのか、様々なことを総合的に見ながら決めていきたいと思いまして（完） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



[摂津市議会 令和 3年第 1回定例会代表質問 議事録 2021.3.9] 

 

[想いを言葉に、言葉を形に、形から実践へ。] 

 4 / 4 

 

＜代表質問・項目一覧＞  

１ 市民が元気に活動するまちづくりについて 

（１） 地域コミュニティの活性化について 

（２） シティプロモーションの推進について 

２ みんなが安全に快適に暮らせるまちづくりについて 

（１） 鳥飼まちづくりについて 

（２） 都市基盤整備について 

（３） 道路ネットワークの向上について 

（４） 市民を支える上下水道について 

（５） 河川防災ステーションの取り組みについて 

（６） 防災・防犯への取り組みについて 

（７） 消防・救急救助施策について 

３ みどりうるおう環境を大切にするまちづくりについて 

（１） 環境問題について 

（２） 広域連携などのゴミ処理について 

４ 暮らしにやさしく笑顔があふれるまちづくりについて 

（１） 新型コロナウイルス感染症対策について 

（２） 健康寿命延伸の取り組みについて 

（３） 地域福祉施策について 

（４） 子育て支援について 

５ 誰もが学び、成長できるまちづくりについて 

（１） 児童・生徒の学力向上について 

（２） 中学校給食の取り組みについて 

（３） 教育環境の改善について 

（４） スポーツ環境の充実について 

６ 活力ある産業のまちづくりについて 

（１） ビジネスサポートセンターについて 

（２） 中小企業支援施策について 

７ 計画を実現する行政経営について 

（１） 持続可能な行政経営について 

（２） 人事施策について 

（３） 横断的な政策課題への対応について 


